



Medienmitteilung

Kontaktperson
Telefon
E-Mail
Sperrfrist

Dr. Alain Bichsel
+41 31 322 67 12
alain.bichsel@ebk.admin.ch
21. Mai 2008

FINMA: Besetzung Geschäftsleitung und Ergänzungswahl Verwaltungsrat

Bern, 21. Mai 2008 – Der Bundesrat hat am 21. Mai 2008 die Wahl von Patrick Raaflaub zum FINMA Direktor auf Antrag des Verwaltungsrates genehmigt. Die Besetzung der FINMA Geschäftsleitung (GL) ist damit abgeschlossen. Die GL wird ihre Arbeit am 1. Januar 2009 aufnehmen. Bis zum Start der FINMA verbleibt die operative Aufsichtstätigkeit vollumfänglich bei den drei Fusionsbehörden.

Der FINMA Verwaltungsrat hat **Patrick Raaflaub**, Dr. rer. publ., als Direktor der FINMA gewählt. Diese Wahl wurde am 21. Mai 2008 durch den Bundesrat genehmigt. Patrick Raaflaub ist seit 2006 Leiter Group Capital Management der Swiss Re Group. Zuvor war er in verschiedenen Funktionen bei Swiss Re tätig, unter anderem als Chief Financial Officer Europa und Asien, als Head of Finance Zurich und als Controller Americas Division. Vor seinem Eintritt bei Swiss Re 1994 war Patrick Raaflaub als Partner bei der EBDI Consulting AG, Schweiz, und als volkswirtschaftlicher Berater bei Credit Suisse tätig. Patrick Raaflaub hat an der Universität St. Gallen Politikwissenschaften, Betriebs- und Volkswirtschaft studiert und 1994 promoviert.

Der FINMA Verwaltungsrat hat anlässlich seiner letzten Sitzung auch die Mitglieder der FINMA Geschäftsleitung (GL) gewählt. Die GL setzt sich aus erfahrenen Spezialisten zusammen, die jeweils einem Geschäftsbereich vorstehen werden. Die FINMA GL wird ihre Arbeit am 1. Januar 2009 aufnehmen. Die operative Aufsichtstätigkeit verbleibt bis zum Start der FINMA vollumfänglich bei den drei Fusionsbehörden.

Mitglieder der FINMA GL (ab 1. Januar 2009)

- **Dr. Patrick Raaflaub**, Direktor
- **Daniel Sigrist**, Leiter Bereich Grossbanken
- **Kurt Bucher**, Leiter Bereich Banken / Effekthändler
- **Dr. René Schnieper**, Leiter Bereich Integrierte Versicherungsaufsicht
- **Hans-Peter Gschwind**, Leiter Bereich Versicherungen / Branchen



- **Franz Stirnimann**, Leiter Bereich Märkte
- **Dr. Urs Zulauf**, Leiter Bereich Recht und Internationales
- **Andreas Wortmann**, Leiter Bereich Dienste

Ergänzungswahl Verwaltungsrat FINMA

Der Bundesrat hat am 21. Mai 2008 Dr. Monica Mächler, Direktorin BPV, und Daniel Zuberbühler, Direktor EBK, mit Wirkung per 1. Januar 2009 als Vizepräsidenten in den Verwaltungsrat FINMA gewählt. Mit dieser auf eine Amtsperiode bis Ende 2011 beschränkte Doppelvertretung im Vizepräsidium werden optimale Voraussetzungen für einen harmonischen Übergang der bestehenden Behörden in die FINMA geschaffen. Den beiden Vizepräsidenten werden die Fachreferate Versicherungen bzw. Banken innerhalb des Verwaltungsrates zugewiesen. Sie werden zudem die Aufsichtsbehörde in internationalen Gremien vertreten. Der bisherige Vizepräsident des FINMA Verwaltungsrates, Peter V. Eckert, stellt diese Position per Ende 2008 zur Verfügung und wird damit per 1. Januar 2009 ordentliches Mitglied des Verwaltungsrates.

Information an die Medien

CVs und Porträts sind auf www.ebk.ch/d/dossiers/index.html verfügbar.

Eidgenössische Finanzmarktaufsicht FINMA

Am 22. Juni 2007 haben die Eidgenössischen Räte das Bundesgesetz über die Eidgenössische Finanzmarktaufsicht (Finanzmarktaufsichtsgesetz; FINMAG) verabschiedet. Ziel dieses Gesetzes ist es, in der Schweiz die staatliche Aufsicht über Banken, Versicherungsunternehmen und weitere Finanzintermediäre in einer Behörde zusammenzufassen. Damit werden die drei Behörden Eidgenössische Bankenkommission (EBK), Bundesamt für Privatversicherungen (BPV) und Kontrollstelle für die Bekämpfung der Geldwäscherei (Kst GwG) in der „Eidgenössischen Finanzmarktaufsicht (FINMA)“ zusammengeführt. Die FINMA nimmt ihre operative Tätigkeit am 1. Januar 2009 auf.